

Ein Nachmittag im Grünen

Sommerfest 2023 von Bündnis90/Die Grünen im Kreisverband Plön

*Der Kreisverband Plön von Bündnis90/Die Grünen hat sein Sommerfest in diesem Jahr auf Theos Wiese in Preetz gefeiert. Rund 50 Teilnehmer*innen nahmen an der Veranstaltung am Sonntagnachmittag, den 24. September 2023 teil.*

Unter ihnen waren der Europaabgeordnete Rasmus Andresen sowie der Landtagsabgeordnete Dirk Kock-Rohwer. Initiiert und organisiert hatten die Veranstaltung maßgeblich neben dem Kreisverband und dem Ortsverband Preetz die Akteure des Projektes THEOS WIESE sowie des gleichnamigen gemeinnützigen Trägervereins Theos Wiese e.V.

Bei der Begrüßung der Anwesenden hob der Vorstandsvorsitzende des Kreisverbandes Plön, Martin Drees, noch einmal die Bedeutung Grüner Politik auch im Kreis Plön hervor. „Wir sind mit 12 Sitzen die stärkste Grüne Fraktion aller Zeiten im Kreistag.“ Das zeige deutlich, dass Grüne Politik vor Ort ankomme.

Das bestätigte der Europaabgeordnete Rasmus Andresen, der für den Landesverband im Europäischen Parlament sitzt, zum Teil auch für die Politik aus Brüssel. Andresen war am Tag zuvor beim Landesparteitag von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Schleswig-Holstein für die Liste zur Europawahl 2024 nominiert worden. Besonders zu Anfang „seiner“ ersten Legislatur seien viele grüne Themen beschlossen worden, das sei seit dem Krieg gegen die Ukraine mit seinen Folgen und das Erstarken konservativer Kräfte schwieriger geworden. „Bei der kommenden Europawahl geht es auch um unsere europäische Demokratie“, sagte Andresen und warnte vor zunehmenden nationalistischen und antieuropäischen Parteien oder Strömungen.

Dirk Kock-Rohwer aus dem OV Bönebüttel von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN gehört seit 2022 dem Schleswig-Holsteinischen Landtag an und arbeitet in verschiedenen Ausschüssen mit; unter anderem ist er Mitglied im Agrarausschuss und im Finanzausschuss. Beim Sommerfest sprach er auch über die Ansiedlung des schwedische Unternehmens Northvolt, das eine Elektroauto-Batteriefabrik in Dithmarschen bauen wird. Hier zeige sich der Erfolg der Grünen Energiewendepolitik als Wirtschaftsfaktor und Standortvorteil für Schleswig-Holstein.

Für das Projekt THEOS WIESE waren eine ganze Reihe von Akteuren vor Ort. Die Lehrerinnen Ute Kirsten und Mareke Wiese, die das Projekt vorstellten und eine Führung mit den Teilnehmern unternahmen. Der ehemalige Schatzmeister und jetzige Imker des Projektes, Wolfgang Beppe, der heutige Schatzmeister Helmut Metten und vom Trägervereins Theos Wiese der Gärtner Stefan Rook und die Bundesfreiwilligendienstlerin Emilia Gaul sowie Jan Birk. zuständig für Umweltangelegenheiten der Stadt Preetz.

Das Projekt Theos Wiese ist seit 2014 ein fester Bestandteil des Schullebens an der Theodor-Heuß-Gemeinschaftsschule Preetz und seit dem Schuljahr 2020/21 ein Profilizweig mit dem Slogan "Natur.schaf(f)t.Wissen". In wöchentlich zwei Doppelstunden arbeiten die Schüler in Kleingruppen zu ausgewählten Themenbereichen in der sogenannten „Draußenschule“ im Freien. Der fächerübergreifende Unterricht in den Klassenstufen 7 und 8 soll durch das Arbeiten mit Tieren und in dem angelegten Gemüsegarten zur Umweltbildung beitragen. Zwei von vier oder fünf Klassen nehmen an dem Projekt teil, wobei dieser fächerübergreifende Unterricht langfristig angelegt und fester Bestandteil des Schulkonzeptes an der Schule ist.

Derzeit hat Theos Wiese verschiedene Tierprojekte wie Hühner, Wildschafe, Meerschweinchen und Bienen/Imkern sowie vier Gartenprojekte (Obst, Gemüse, Kräuter, Kompost) und einige Unterstützungsprojekte wie Baugruppe, Marketing/Werbung, Container. Der Lernort Natur bietet fächerübergreifendes Lernen, aber auch Ruhe und eine gewisse Freiheit. Die Projekte werden von den Schülern und Schülerinnen definiert und geplant. Durch ihr Handeln schaffen sie etwas Neues, lernen mit Misserfolgen umzugehen und Alternativen zu finden – eine gute Vorbereitung auf das Erwachsenenalter.

Das Grundstück wird von der Stadt Preetz zur Verfügung gestellt. Die Finanzierung von THEOS WIESE erfolgt durch den gemeinnützigen Träger- und Förderverein Theos Wiese e.V., durch Sponsoren, Eltern und den Verkauf von Produkten im Online-Shop unter www.wiesen-shop.de. Weitere Informationen: www.theos-wiese.org